

pueden aprobar a reserva de que se arregle la caldera de la calefacción.

Siguió diciendo que en su visita, el señor Ortúñoz propuso la recepción del edificio, a reserva de que el Ayuntamiento ponga la caldera de calefacción para el mes de Octubre, puesto que en esta estación no es necesaria.

El Ayuntamiento acepta las manifestaciones del alcalde.

Se acuerda que el señor Navas sustituya al señor Nerecán, en el tribunal que ha de entender para la provisión de la plaza de auxiliar de la jefatura municipal.

A propuesta del señor Luzuriaga, se acuerda despedir a los inquilinos de la casa número 47 de la calle de San Martín, la que ha sido expropiadapor el Ayuntamiento.

La Junta del progreso

El señor Azqueta dice que según ha oido, la Junta del Centenario ha obtenido una importante cantidad de la Junta del Progreso y pregunta al alcalde qué hay sobre el particular.

El señor Uhagón manifiesta que oficialmente nada sabe.

El señor Navas, interviene para contestar al señor Azqueta: dice que se trata de un acuerdo anterior a la gestión del señor Uhagón y de la suya; que ahora no ha habido más que hacer recordar a la Junta del progreso el cumplimiento de lo acordado y además—añade—el presidente de la Junta del Progreso tiene autorización suficiente para hacer lo que se ha efectuado y por consiguiente no tenía que dar cuenta a nadie.

El señor Azqueta manifiesta que hay un error en lo que dice el señor Navas; que se formó la Junta citada del Progreso, para recaudar fondos con destino al ornato y mejora de San Sebastián, cuyas obras tenían que ser sancionadas por el Ayuntamiento.

Sostiene que no existe esta sanción, ni acuerdo y que por consiguiente el acuerdo de la Junta es nulo; no puede dar ni una peseta, en la forma que lo ha hecho y propongo que se le haga saber que en adelante se atenga al Reglamento.

El señor Navas sostiene a su vez que hay un error, en las manifestaciones del señor Azqueta, en lo que se refiere a las atribuciones de la Junta del Progreso; dice, que ésta fué nombrada por el ministro de la Gobernación con atribuciones autónomas, según sus noticias y que el Ayuntamiento quedó facultado pa-

ra destinar las cantidades a donde creyere más necesario.

Termina diciendo que esta discusión es irregular, puesto que se está hablando de lo que no se sabe.

El alcalde dice que él ha solicitado antecedentes de la constitución de la Junta del Progreso a Madrid y también en San Sebastián y que nadie le da razón.

El señor Elósegui pide que se traiga a sesión el expediente de la Junta del Progreso.

No hay nada, le contesta el alcalde.

El señor Elósegui: el expediente está en el archivo de la casa; yo lo he leído.

El alcalde promete hacer por saber lo que hay y traer el expediente a otra sesión.

El señor Azqueta, dice que va a refrescar la memoria del señor Navas; que existe un acuerdo del Ayuntamiento ordenando se diera conocimiento al ministerio de la Gobernación de la constitución de la Junta del Progreso y una contestación de aquél ministerio, manifestando que él no ha intervenido en el asunto y que nadie tiene que ver.

El señor Navas: Si se hizo esto, sería estando yo ausente del Ayuntamiento, pues no sé nada.

El señor Elósegui: Esta contestación del ministro existe, está en la casa, yo la he leído. Por qué no se trae aquí el expediente?

Se acuerda que se busque el expediente citado; y no habiendo otros asuntos de que tratar, se levanta la sesión.

NOTA TRISTE

A la avanzada edad de 91 años falleció ayer la señora doña Micaela Lasa y Goiburu, viuda de don Valentín Echazarreta, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

Los funerales en sufragio del alma de la finada se celebrarán en la parroquia de San Vicente hoy a las once de la mañana y acto continuo tendrá lugar la conducción del cadáver al cementerio de Polloe.

A su afligida familia enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame y a los lectores pedimos encienden al señor en sus oraciones el alma de la finada.

POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

Madrid

11-n.

El día político

En la Presidencia.—Hablando con el subsecretario. —Dato conferencia con los presidentes de las Cámaras.

Esta mañana, al acudir los periodistas a la Presidencia para entrevistarse con el señor Dato, se les manifestó que don Eduardo no podía recibirlas por hallarse muy atareado.

En su lugar los recibió el subsecretario, quien les manifestó que el Presidente estaba conferenciando con los señores González Besada y general Azcárraga.

También nos dijo que don Eduardo había acudido por la mañana a Palacio con objeto de despachar con el rey y que después estuvieron en el regio alcázar los ministros de turismo que le oeran el de la Guerra y Marina.

El señor González Besada—siguió diciendo el subsecretario—ha sido recibido por el rey, pero esta entrevista con el monarca no ha tenido carácter político.

Terminó manifestándose nuestro interlocutor que la entrevista que debían celebrar hoy el general francés y Jordana se había aplazado por la enfermedad que aquejaba al coronel don Francisco Maucillera y que había tenido fatal desenlace en la madrugada de hoy.

El general Jordana ha enviado el pésame a la familia del finado.

En Palacio.—González Besada y el Rey.—Lo que dice Besada a los reporteros.

El señor González Besada acudió esta mañana a palacio celebrando una extensa conferencia con el monarca.

No hay que decir ha sido objeto

de comentarios la inesperada ida a Palacio del presidente del Congreso y que se ha relacionado con los rumores políticos de estos días, según los cuales el señor González Besada dejará pronto la presidencia de la Cámara popular para ir a otra presidencia.

Al salir de Palacio después de conferenciar con el rey, don Augusto se vio rodeado por los periodistas.

—He venido—dijo el señor González Besada—a cumplimentar al rey, por que, como ustedes saben, hoy se reanudan las sesiones de Cortes.

No hay nada de nada. Todo marcha bien. Cuanto se dice por ahí, es ruido, y nada más que ruido; ya verán ustedes como no pasa nada.

Antes de despedirse de nosotros nos manifestó el Presidente del Congreso.

—Hay que sostener esta situación por que conviene a todos el que dure. El ministro de Marina inglés.—Banquete en Palacio.—La princesa de Battemberg.

El ministro de Marina inglés ha sido invitado por los reyes para comer hoy en Palacio.

Con este emotivo don Alfonso se vio obligado a suspender las audiencias concedidas.

También comen hoy en Palacio los infantes don Alfonso y doña Beatriz.

La princesa de Battemberg, madre de la reina doña Victoria Eugenia salió esta mañana de Palacio pasando por algunas calles y haciendo compras en los comercios.

A la hora de almorzar regresó a Palacio.

Lo de Marruecos

4 tarde.

TELEGRAMAS OFICIALES
El telegrama oficial llegado de Ceuta dice que numerosos moros, disper-

sados en varios grupos, atacaron e bokaus de Memí-aid, y de Peña del Esclavo siendo rechazados por nuestras tropas.

El telegrama de Larache da cuenta de haber salido del hospital el sargento de ingenieros Francisco Cáceres, gravemente herido el primero de Marzo último.

El despacho oficial de Tetuán refiere que los soldados que guarnecen la posición de Laucien alto, fueron atacados por la morisma logrando nuestras tropas rechazar al enemigo, haciendo muchas bajas.

En poder nuestro dejaron dos muertos.

En la huida fueron castigados duramente por la artillería.

Las Cortes

CONGRESO

Antes de empezar

Desde primera hora la animación en el Congreso ha sido extraordinaria.

Los señores Dato y Besada confiencian largamente.

Entre los que se hallaban en el salón de conferencias comentábase la visita que esta mañana hizo al rey el señor González Besada.

Preguntado el señor Dato sobre el fundamento de dicha visita, dijo que había tenido por objeto ofrecerle sus respectos, cosa que no había hecho.

Circuló también el rumor, en el Congreso, de que los señores Montero Ríos y García Prieto habían retirado de la política.

Poco después de circular tan inveterado rumor llegó al Congreso el señor Barroso, el cual fué interrogado.

El exministro liberal contestó que tales rumores eran fantasías absurdas nacidas sin fundamento alguno.

Los prietistas reunidos

A las dos de la tarde se ha celebrado una reunión en el Círculo Demócrata a la que han asistido los diputados y senadores prietistas.

El marqués de Alhucemas pronunció un discurso de salutación y dijo que los demócratas concedían la representación de la minoría del Senado a don Pío Gullón.

Comienza la sesión

A las 3,20 de la tarde comienza la sesión en la Cámara popular, bajo la presidencia del señor González Besada.

En el banco azul los señores Dato y Sánchez Guerra.

En las tribunas hay excusa animación.

Se da cuenta de los dictámenes de la Comisión de actas, y se entra en el orden del día.

El conde de Romanones pregunta al señor Dato que va a aconsejar a la mayoría respecto a los dictámenes de las actas protestadas.

Recuerda el conde de Romanones que los señores Maura y Canalejas consideraron como sentencia los informes del Tribunal Supremo, y dice que la minoría liberal los mantendrá íntegros, aunque perjudique incluso a algún romanista.

El jefe del Gobierno contesta al conde diciéndole que el problema tiene dos partes, una doctrinal y otra de conciencia.

En la primera el Parlamento es soberano.

Agrega que si el señor Canalejas aceptaba como sentencia los dictámenes del Supremo cumplía con su deber, y añade que el señor Maura aclaró este extremo, en forma que el gobierno sin hacer dejación de sus derechos, conforme con el régimen de mayorías, podía modificar los dictámenes del alto tribunal siempre que lo hiciera sobre errores manifiestos.

El conde de Romanones vuelve a hacer uso de la palabra para rebatir los dictámenes establecidos por el señor Dato y dice que no es eso lo que hicieron los señores Maura y Canalejas.

SENADO

A las tres y cinco da comienzo la sesión.

Preside el general Azcárraga.

Se aprueban varias actas y los expedientes justificativos de rentas.

Son también aprobados los decretos de las actas de Senadores de Barcelona, Cádiz y Toledo.

Después se da cuenta de las Reales órdenes nombrando senadores a los señores conde de Peñalver y Núñez del Prado.

Seguidamente comiéntase a discutir las actas de la elección de Burgos.

La firma del Rey

Decretos firmados por el rey

El monarca ha firmado hoy los siguientes decretos que afectan al ministerio de la Guerra.

Uno ascendiendo a general de brigada al coronel de artillería don Antonio Ugarte.

Otro disponiendo que el intendente de Ejército don Juan Gutiérrez pase a la reserva, por haber cumplido la edad reglamentaria.

Otro ascendiendo al intendente de División.

Otro ascendiendo a intendente de división al subintendente don Joaquín Revilla.

Otro nombrando intendente de

Otro nombrando intendente de Ejército de la cuarta región a don Cándido Urnegui.

Otro nombrando intendente de Ejército de la séptima región al de división don Ezequiel Díaz.

Otro concediendo la cruz blanca del Mérito Militar al comandante don Francisco Martínez, y al inspector médico de segunda clase don Gregorio Ruiz.

Otro concediendo la gran cruz de San Hermenegildo al general de brigada don Enrique Peralta.

Otro disponiendo se encarguen de las comandancias de la guardia civil de Coruña y Cuenca, los coronellos don José Fernández y don Pedro Domingo Casal respectivamente.

Otro ascendiendo a capitán al primer teniente de la benemérita don Miguel Ramos, muerto en un accidente de aviación.

Otro ascendiendo a capitanes a los primeros tenientes don Fernando García y don Juan González Blanco, muertos en campaña.

Y otro concediendo pensiones honoríficas por trabajos hechos, a varios jefes y oficiales del Ejército, y al coronel de Estado Mayor don Pío Suárez de Inclán.

Despidiéndose

El general señor Villar y Villate ha estado esta mañana en Palacio con objeto de ofrecer sus respetos al monarca y despedirse de él.

Dicho general se propone salir hoy con su familia para Barcelona.

Información general

Palma de Mallorca.—En un pueblo del llano los carabineros quisieron llevar a cabo el registro de una casa por sospechar que se escondía en ella contrabando.

Los vecinos se opusieron a que se verificase el registro domiciliario.

Todo el pueblo hizo causa común con los dueños de la casa y excitados los ánimos uno de los carabineros resultó lesionado.

En vista de la agresión los carabineros hicieron uso de las armas haciendo diferentes disparos.

Hay varios heridos y contusos.

Santa Cruz.—En el puerto ha entrado de arribada forzosa el vapor «Rosalie».

A consecuencia del fuerte temporal trae importantes averías.

Llevaba importante cargamento de aceite para Liverpool.

Valencia.—Ha ocurrido una sensible desgracia.

En una casa en construcción se encontraba sobre un andamio varios obreros.

A consecuencia del viento reinante se desprendió el tablero y cayeron al suelo los operarios.

Dos de ellos quedaron muertos en el acto y los demás gravemente heridos.

El Ferrol.—Sigue el temporal de viento huracanado.

En los muelles se ha interrumpido el tráfico.

El viento ha causado grandes daños en los paseos y en las casas.

Barcelona.—Han llegado los diestros Gallo y Gallito que torearan toros de Salas.